

'Por ayer,
por hoy, y
por mañana,
NO HAY MAS QUE EL
Generalísimo FRANCO

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.252

Ceuta, Sábado 17 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.

«A todo el que insinúe siquiera que puede haber otra cosa que Franco, sentadle las costillas»

«Si tuviéramos que caer, caeríamos como José Antonio»
(Del discurso del camarada Luna)

Cáceres, 16. — En los actos celebrados en esta población pronunció un vibrante discurso el vicesecretario del Movimiento, camarada Luna.

Comienza diciendo que va a colocar la primera piedra del grupo de viviendas protegidas que llevará el nombre de Ramón Serrano Suñer, cuya figura destaca y cuya visita anuncia para la inauguración.

Hoy es día grande para nosotros, camaradas; porque hemos emprendido una obra, y es obra que corrobora aquella de que la Falange viene a realizar un maltrecho mundo social.

Si hubiéramos venido para ofrecer un programa político o a recordar tiempos o casos pasados y caídos; si hubiéramos venido para seguir proporcionando posiciones cómodas, para defender intereses de clases o tareas de Escuela, entonces, camaradas, esos caídos que yo tengo buen cuidado de no tocar mucho, se levantarían y nos arrastrarían.

Hemos venido a implantar un orden religioso de fraternidad y de justicia, y esa obra que comenzamos la se-

guiremos. Por eso, esa misión tan tremenda que tenemos, la conseguiremos.

La Falange ha venido para practicar una doctrina salvadora de España, y para ello había solo dos caminos: la Justicia y el reino de Dios o la ira de Dios.

Como no se ha hecho caso del reino de Dios, habrá la ira. Estamos ya hartos de predicar.

Isabel la Católica no vaciló en expulsar a los judíos, nosotros, como Isabel la Católica, iremos a la expulsión de los judíos con la firmeza que sea necesaria para lograr la unidad de doctrina.

Ahora bien, nosotros no tenemos nunca una actitud bobalicona de dejar hacer a cada uno lo que le venga en gana; no habrá actitudes bobaliconas.

¡Basta de una vez! Créo que ya es bastante esto. No quiero teneros más tiempo esperando a esta intemperie, en atención a esas flechinas, que han sido notario magnífico de nuestra grandeza.

¡Las flechinas femeninas.

que son lo mejor de nuestra Falange! ¡Ellas, que con su presencia marcan el jalón de grandeza de esta hora!

No quiero teneros por más tiempo en este día destemplado, porque hoy están pegados a la radio, tantos detractores, al lado de la estufa o de los braseros, haciendo cómodamente la digestión... Pero antes de terminar, camaradas, quiero decir una cosa: En primer lugar, quiero citar nombres que van dentro del cuadro de honor que llevo dentro de mi mismo. Me refiero a dos camaradas, a dos magníficos camaradas, por sus caracteres sencillo y entendido. Uno, Ledesma y otro, Cardoso. Y otro, que quizás se extrañen algunos camaradas, noble, de la nobleza grande de España, cuyo nombre digno, sin más comentarios, me refiero al Marqués de Castro-nuevo.

Quiero continuar brevemente, camaradas de la provincia, que son muchos los que nos arrojan piedras y yo quiero recordarles aquí, aquello

(Pasa a la página quinta.)

NUEVOS ATAQUES AL PUERTO DE ALEJANDRIA



PARTE ITALIANO

Roma, 16. — Comunicado número 593 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

Prosiguen los combates en la región de Sollum-Halfaya. Actividad de artillería en la Cirenaica occidental.

Se han efectuado numerosas acciones por las armas aéreas italoalemanas, que han infringido al enemigo pérdidas de vehículos motorizados, carros armados y cañones.

Tres "Hurricanes" han sido abatidos.

Han continuado los ataques al aeródromo de Malta. Varios navios han sido hundidos y fueron provocados nuevos incendios por el certero tiro de los bombarderos del Eje.

Las operaciones en el Mediterráneo central y oriental han proseguido; atacándose con excelentes resultados el puerto de Alejandria. — EFE.

Organización de la Defensa Pasiva en los Estados Unidos

Nueva York, 16. — Aunque no existe en los Estados Unidos un organismo superior encargado de organizar la defensa pasiva, el Gobierno federal ha procurado siempre que los elementos del Estado e incluso los municipales tomen iniciativas a este respecto.

Son varias las ciudades en las cuales se efectúan ensayos de oscurecimiento (Blak-Out) total o parcial, suspendiéndose mientras dura la circulación de tranvías y de todos los vehículos dotados de señales luminosas.

Se estudia también el problema de los refugios, para que resulten eficaces en el porvenir y se calcula el número de personas que podrán guarecerse en las estaciones del metro y en el sótanos de

los edificios públicos y privados, cuya solidez ofrezca garantías.

En Nueva York, además de todo esto, se han creado cuerpos de voluntarios encargados de señalar la eventual llegada de aviones enemigos y se efectúan ejercicios en los que participan elementos del Ejército y la Marina federales.

Una organización con carácter oficial en la defensa pasiva se ha creado por el alcalde de Nueva York, La Guardia, denominada oficina de la defensa de la ciudad, de la cual depende una sección médica, encargada de adiestrar a los voluntarios, para que en caso necesario puedan sustituir a los médicos y practicantes. — EFE.

Las conferencias de Río de Janeiro

Summer Welles pidió la ruptura de relaciones diplomáticas con las potencias del Eje

Hasta última hora este es el criterio que impera en la asamblea

Río de Janeiro, 16. — La sesión de la Conferencia interamericana ha sido suspendida hoy, después de los discursos de Vargas y de Roseti, delegados del Brasil y Chile, respectivamente.

El canciller de Bolivia, Matienzo, hizo uso de la palabra para proponer la elección de Araña, como presidente permanente de la Conferencia, proposición que fué aceptada por aclamación.

Seguidamente el ministro de Asuntos Exteriores de Brasil, Araña, agradeció la designación como un honor que se hace a su país y no a él personalmente y manifestó que el conflicto amenaza militarmente a todos los pueblos americanos, que, sin embargo, no reniegan de su pacifismo.

América ha sido atacada y en esta hora triste tenemos que buscar nuestra conservación como nación en el sacrificio de las generaciones presentes.

Seguidamente el senador americano Summer Welles, pronunció un discurso en el que pidió la ruptura de todo género de relaciones entre los países del Continente americano de una parte y de las potencias totalitarias de otra, y, agrega, que para ellos, se estudiaron por la Casa Blanca, unas decisiones que pueden ser resumidas así:

Adopción de medidas destinadas a actuar colectiva-

mente para poner fin a las actividades de los agentes diplomáticos y consulares del Japon y de las potencias europeas del Eje.

Estas medidas tendrían por objeto, según el ministro yanqui, evitar que las Repúblicas americanas que se encuentran en guerra, reciban un golpe mortal procedente del territorio de otras Repúblicas americanas neutrales.

Estas medidas no supondrían necesariamente que las demás repúblicas americanas, actualmente neutrales hubieran de entrar en guerra.

En el aspecto económico, el ministro norteamericano ofrece la ayuda de los Estados Unidos a todos los países sudamericanos que la soliciten y termina expresando que

(Pasa a la página 5)

DIVISION AZUL

HITLER ELOGIA A NUESTROS VOLUNTARIOS

Berlín, 16. — Con motivo de la concesión de la laureada alemana al voluntario español Manuel Ramírez Suárez, el Führer tuvo frases de reconocimiento y elogio para los valientes voluntarios de la División Azul que tantas pruebas de valor vienen dando. — EFE.

Enseñanzas de Defensa Pasiva en Suiza

Berna, 16. — El personal del Servicio de Defensa Pasiva que recientemente ha sido reorganizado en Suiza por disposición del Departamento Militar, se formará en lo sucesivo en una escuela especial, donde se darán cursillos técnicos de asistencia obligatoria a los miembros de todos los organismos locales de Defensa Pasiva.

La enseñanza tiene en cuenta las necesidades que existirían en caso de guerra, en especial, las de actuar y moverse en la oscuridad.

Las enseñanzas relativas a esta clase de defensa impone, entre otras cosas, la condición de no transitar por las calles a partir del momento que se da la señal de alarma. Además la población deberá guarecerse en los refugios, en cuanto oigan el ruido de los motores de la Aviación, aunque no se hubiera dado la señal de alarma, y evitará todo movimiento de curiosidad peligrosa y en circunstancias de esta índole.

Los que contravengan esta disposición serán sancionados con arreglo al Código de Justicia Militar y ordenanzas sobre la defensa pasiva. — EFE.

APOLO

Hoy en sesión continua de 8'30 a 1.

GRANDIOSO ESTRENO
La gran superproducción U. F. A. titulada

LUNA DE MAYO

Un torrente de bailes y canciones en divertida comedia musical que os encantará. De la que es su principal intérprete la encantadora y gran bailarina internacional. **MARIKA ROOKK**

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO.— Sábado 17 de enero de 1942. Van 17 días y faltan 348. Sol sale a las 7.35, pónese a las 17.15. Luna sale a las 7.43, pónese a las 18.16. Cuarto creciente el día 24.

SANTORAL DEL DIA. Santos Antonio, Abab; Esperusipo, Eleusepio, Meleusepio, Diosdoro y Mariano, mártires; Sulpicio, obispo; Antinio, Merulo y Juan, monjes; Rosalina, virgen.

SAN ANTONIO, ABAB. Antonio, egipcio de nación, fue hijo de padres nobles y cristianos. Quedó huérfano siendo muy joven. Habiendo entrado un día en una iglesia, cuando se estaban leyendo estas palabras del Santo Evangelio: "Si quieres ser perfecto, ve y vende todo lo que tienes y dalo a los pobres", como si estas palabras se hubiesen dicho para él, determinó llevarlas a la práctica. Vendió todo su patrimonio, distribuyendo el dinero entre los pobres. Realizado esto, abrazó un género de vida, que tenía de celestial más que de terreno. Entregose a la adquisición de todas las virtudes con tanto ardor, que a todos superaba en sus prácticas. Huyó del trato con los herejes y cismáticos, especialmente de los arianos, aconsejándolo a los demás.

Dormía en el suelo, cuando el sueño le rendía. Ayunaba a pan y agua y a veces pasaba dos días sin probar bocado; y frecuentemente pasaba la noche en oración. Vencía al enemigo de las almas con la oración y el ayuno; retiróse a una región solitaria de Egipto, donde todos los días progresaba en la perfección, vencía al demonio burlándose de él, recomendando a sus discípulos el ayuno, la oración, la pobreza voluntaria, la misericordia y la humildad, y sobre todo el amor de Dios. Llegó a ser tan temido del espíritu infernal,

que muchos huían cuando se invocaba su nombre de Antonio. Fue tanta su fama que Constantino el Grande y sus hijos se encomendaron a sus oraciones.

Murió a la edad de ciento cinco años.

MISA PARA MAÑANA.— Domínica II después de la Epifanía, segunda, tercera, cuarta y quinta, oraciones secretas y post-comunion de San Pedro, San Pablo y Santa Prisca y por la paz. Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad. Ultimo Evangelio de la misa de San Pedro; día 18 de enero.

EFEMERIDES LOCAL

17 de enero de 1940. — El Ayuntamiento de esta ciudad y en pergamino bellissimo, debido al pincel del artista ceuti don Benigno Murcia acuerda ofrecer en breve plazo a S. E. el Jefe del Estado el nombramiento de hijo adoptivo y preclaro de Ceuta y Alcalde perpetuo de su Ayuntamiento.

Hospital Militar de Ceuta

Noveno Cuerpo de Ejército

ANUNCIO

Necesitando adquirir artículos de consumo para este Hospital, cuyos anuncios se encuentran en las tablillas de anuncios de la Intendencia del IX Cuerpo de Ejército y en la de este Hospital, se hace público que hasta el día 24 del actual y de 10 a 13 horas, podrán presentar sus ofertas en sobres cerrados en la Administración del mismo, todos aquellos señores a quienes interese.

El importe de los anuncios correspondientes, será satisfecho a prorrato entre los señores adjudicatarios.

Ceuta 16 de enero de 1942.

El Administrador
Angel Vidal Garcia
V.º B.º

El Jefe Administrativo
José Cebreros Garcia

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO AL COMERCIO LOCAL

Se advierte a los comerciantes de esta localidad que los vales expedidos por este Ayuntamiento para la adquisición de efectos deberán llevar el visto bueno de esta Alcaldía para que tengan validez oficial. Las facturas que se presenten sin este requisito serán rechazadas sin derecho a reclamación por parte de los interesados.

Ceuta 16 enero de 1942.-VI.

EL ALCALDE,
José Vidal Fernández

NOTICIAS VARIAS

CLINICA DE URGENCIA.

Se fueron asistidos: Miguel Gorre Martín, de herida contusa en los dedos índice, medio y anular de la mano izquierda, accidente de trabajo; leve; Ana Pilar Ortega de contusión en la articulación del hombro izquierdo, casual, leve; Irenes Rosenda Carrasco, de herida punzante en la pierna derecha, casual, leve; Josefa Moreno, de erosión en el dedo pulgar de la mano derecha, accidente de trabajo, leve.

ENFERMOS. — Se encuentra enfermo don Andrés Garcia, al que deseamos rápida mejoría.

—También guarda cama don Ana Rincón de Núñez.

VIAJEROS. — Procedentes de la Península llegaron don Facundo Castaño Castaño y don Francisco Vigo Elias.

—Llegó a esta don Antonio Delgado Sánchez, empresario del Teatro Cervantes Sea bienvenido.

—Para la Península salieron ayer don Emilio Seguí Llodra; don Arcadio Garcia de Castro Ramirez; don Gerónimo León Rodríguez; don Julio Gómez Guzmán y don Juan Rodríguez Carmona.

CRUZ ROJA. — El número premiado en el sorteo de anoche fué en 82.

Se vende en Tetuán

motor de once H. P. con recato, corriente continua. Razón Administración de EL FARO

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS AVISO

Ante el excesivo número de recetas que diariamente se vienen presentando en esta dependencia, en solicitud de artículos de primera necesidad para enfermos y al no ser posible atenderlas en su totalidad, esta Alcaldía se ha visto obligada a disponer que no se despache receta alguna de la aludida clase, para de este modo no restar existencias al racionamiento general de la población.

Esta medida obedece a que según informes facultativos, los alimentos que se recetan para pacientes, pueden ser sustituidos por medicamentos y preparados dietéticos como asimismo por leche fresca.

Lo que se hace público para debido conocimiento.

Ceuta, 16 de enero de 1942.

José Vidal Fernández
El Alcalde,

Asociación de Pasivos

A las 19 horas del día 18 del corriente se celebrará Junta General ordinaria en la Asociación de Pasivos y retirados de esta Plaza, en el Centro Cultural Militar.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS AVISO

Se pone en conocimiento del público que en los sitios de costumbres y al precio de 8'50 pesetas el kilo podrá adquirirse en venta libre fideos entrefinos y gordos.

Ceuta, 16 de enero de 1942.

El Alcalde,

José Vidal Fernández

Mehal-la Jalifiana de Tetuán núm. 1

ANUNCIO

Necesitando este Cuerpo adquirir 14.000 pares de alpargatas, por la presente se anuncia concurso que se celebrará el día 29 del actual a las 12 horas.

Los concursantes presentarán modelos y precios de los mismos admitiéndose ofertas hasta el día anterior a dicha fecha, siendo de su cuenta los gastos del presente anuncio.

ANUNCIOS BREVES

SE VENDE estanteria y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

VENDO máquina de escribir portátil. Oueipo de Llano. 2. MATRIMONIO desea pensión completa casa particular. Escribir: Capitán Sandoval. Estado Mayor Ejército Marruecos.



Estadio Municipal

Domingo, 18 A las 3'30 tarde

Interesante encuentro entre los equipos:

"AFRICA CLUB"
y
"S. D. CEUTA"

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su Cine preferido)

Selecciones Capitolio, presenta la producción NACIONAL de Francisco Gargallo

EL SOBRE LACRADO

con los cuatro ases de la pantalla hispana LUISITA GARGALLO, MARIA BRU, PEPE ISBERT, MARTA FLORES secundados por los no menos célebres Luis Orduña, María Arias, Mercedes Vecino y Luis Villasil.

EL SOBRE LACRADO

una nueva película escrita y dirigida por el autor y director de "Sor Angelica", que se supera en emoción, comicidad realismo y sensibilidad. Próximamente:

ANNABELLA Y PAUL LUCAS en "OENA EN EL RITZ". LA QUIMERA DE HOLLYWOOD, "Radio" por JOAN FONTAINE. UNA CONQUISTA DIFICIL por M. G. FRESNO y LUIS PRENDES.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

Se ruega a la persona que haya encontrado los objetos que se citan, haga entrega de los mismos en las oficinas de esta Junta, para hacerlos llegar a poder de los interesados.

Una cartera color marrón conteniendo una cantidad en metálico, varias fotografías y una partida de casamiento extraviada por el soldado de Ingenieros, Vicente Sánchez Gener.

Otra estilo moruno conteniendo una importante cantidad en metálico, extraviada por Isaac Laneri Berujel, el día uno del actual.

Tetuán, 15 de enero de 1942.
El Secretario.

VENDO

Comedor, dormitorio y despacho sin intermediarios. Razón Óptica Moderna. Sidi Mandri 15. Tetuán.

SERAFINA VALLS

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex-Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad infantil de Barcelona

Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS CONSULTA de 6 a 8
Cónsul Morphi 18, Tetuán.

Las LAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario.

ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9. Tetuán

En TANGER

Para comer bien y estar satisfecho

Restaurante XAUEN

Calle Méjico (cerca de la Plaza de Francia)

Carbón vegetal español y leña ya cortada para COCINAS ECONOMICAS.

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76



LA SEÑORA

Doña Elvira Sheriff Faschia

VIUDA DE PRIETO

Falleció a los 73 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados: hija Pepita; hija política, doña Carmen Trujillo; nietos, Carmen y Mario; primos sobrinos y demás parientes y afectos, ruegan a sus amistades se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará a las 10'30 horas de hoy, favor que les agradecerán.

Vivía: Avenida de Africa, núm. 30.

El sepelio se organizará en el Puente del Cristo.

NOTICIAS DE TODAS PARTES

Jorge VI, invitado a ir a los Estados Unidos

Es un hecho que Australia negociará directamente con Norteamérica

Estocolmo, 16. — Un telegrama de la Agencia Exchange, de Washington, anuncia la constitución de un "Consejo Superior de la producción" que sea presidido por el gran industrial de Filadelfia William Batt, que representó a los Estados Unidos en la conferencia de Moscú. Batt dirigirá todos los centros de producción de todos los países aliados. — EFE.

Liorna, 16. — Roosevelt ha invitado a Jorge VI a visitar los Estados Unidos, escribe el periódico "Telégrafo" en uno de sus entrefiletos. Después de haber recibido la visita del primer ministro británico, el dictador de los norteamericanos no piensa devolver la visita si no que llama al Soberano. Es justo por otra parte que también el jefe del Estado británico vaya a Washington donde acaba de ser instituido el Mando Supremo de todas las fuerzas aliadas. — EFF.

Roma, 16. — Se sabe que Australia negociará de ahora en adelante directamente con los Estados Unidos, sin hacerlo por medio de Inglaterra.

Esta información — escribe "Il Popolo di Roma" — confirma la tensión existente entre Australia y la madre patria. Con arreglo a la antigua Convención Inter-imperial, Inglaterra debería, por lo menos, asegurar a sus dominios la protección marítima. Pero hoy Inglaterra no dispone de una flota capaz de cumplir con este compromiso. De ello se deriva la actual tensión existente entre Australia e Inglaterra que redundará en beneficio de los Estados Unidos. — EFE.

Sofia, 16. — El Consejo de ministros ha decidido la disolución de 20 organizaciones búlgaras de carácter interior e internacional. Se trata, sobre todo, de logias masónicas y asociaciones judías. El

ministro del Interior ha nombrado una comisión especial para liquidar los bienes de todas las organizaciones disueltas. El producto alimentará el fondo público de asistencia social. — EFE.

Helsinki, 16. — Comentando la victoria finesa de Poventsa donde los rusos se esfizaron vanamente en ataques que les han costado pérdidas espantosas, para romper las líneas finesas del Norte del Lago Onega para partir en dos el frente entero de Carelia, la Prensa finesa hace resaltar la solidez inquebrantable del Ejército finés. La Prensa crítica la innoble propaganda anglosajona que se esfuerza en crear dudas sobre las posibilidades de resistencia de los finlandeses.

"Uusi Suomi" afirma que la victoria de Poventsa revela que el Ejército finés ha sabido explotar magníficamente sus nuevas posiciones estratégicas de las que partió la agresión soviética en 1939. — EFE.

Helsinki, 16. — Algunos millares de prisioneros soviéticos han sido destinados al servicio de busca de minas en la península de Hanko cuyo número es considerablemente superior al que había en Viipuri. Este trabajo reclamará todavía algunas semanas, después de las cuales la población de la zona podrá regresar tranquilamente a sus hogares. — EFE.

Estocolmo, 16. — El corresponsal de "Svenska Dagesbladet" en Singapur comunica esta mañana que los círculos militares de la plaza fuerte estiman que la actividad aérea japonesa, que hasta ahora ha sido muy intensa, se aumentará mucho más hasta el punto de hacer de Singapur un verdadero infierno. Las autoridades británicas están muy preocupadas por el hecho de que no han logrado

FRENTE RUSO

CAEN EN PODER DE LOS ALEMANES NUMEROSOS PARACAIDISTAS

Berlín, 16. — A pesar de la crudeza del tiempo continúan los ataques en los sectores central y meridional del frente Este, que lanzan los soviets con gran alarde de material de guerra.

A pesar de esto, la resistencia de los soldados alemanes, que dan muestras de gran valor, hace que las pérdidas de las tropas rojas sean muy numerosas.

Hoy mismo un solo batallón de Infantería se enfrentó con un considerable número de paracaidistas rusos, los cuales dejaron 1.600 muertos y gran cantidad de heridos.

En el curso de estos ataques las fuerzas alemanas dan muestras de un formidable espíritu combativo. — EFE.

inculcar en la población los principios más elementales de la defensa antiaérea.

Se teme que el pánico pueda provocar desastres peores que los bombardeos. El corresponsal señala que los refugios antiaéreos no existen en realidad y que los pocos que se han construido apresuradamente en estos últimos días son completamente insuficientes. — EFE.

Tokio, 16. — El periódico "Hochi" afirma que por lo menos dos millones de familias japonesas deberán trasladarse en los seis próximos años, a China y a otros países de Asia Oriental que están o estarán bajo el control japonés. No serán emigrantes o trabajadores, sino elementos dirigentes. — EFE.

Lisboa, 16. — Informan de Nueva York: En una conferencia de prensa Roosevelt confirmó que a partir de ahora el Gobierno de los Estados Unidos tratará directamente con el Gobierno australiano. Se sabe que los Dominios no podían hasta ahora entablar relaciones con países extranjeros más que por mediación del Gobierno de Londres. — EFE.

Vichy, 16. — El embajador Scapini delegado del Gobierno francés para los prisioneros, ha sido recibido esta mañana por el mariscal Petain y por el Almirante Darlan. Se cree saber que Scapini trató con el mariscal Petain de cuestiones referentes a los prisioneros de guerra. — EFE.

Roma, 16. — El enviado especial de "Giornale d'Italia" en el frente oriental evocando la victoria obtenida por el Cuerpo expedicionario italiano a fines del mes de septiembre, al terminar la batalla que se ha llamado de los 9 días, declara que las unidades soviéticas se hicieron destruir literalmente. Esta ofensiva que el mando rojo ha desencadenado sin preocuparse de sus fuerzas, es perfectamente inútil, declara el periodista italiano, ya que las masas de hombres no pueden y no podrán nada contra una muralla de ametralladoras, cañones, lanza-llamas y tanques. — EFE.

Lisboa, 16. — Circula el rumor de que Churchill ha embarcado a bordo de un submarino con destino a Inglaterra. En los círculos periodísticos se comenta irónicamente este viaje que, si realmente es efectuado en submarino, sería mucho más lento que efectuado en un crucero. ¿Por qué, pues, el defensor de los intereses judíos y demoplutocráticos prefiere utilizar un medio lento, pero seguro, en vez de un acorazado rápido a

pasar de los asuntos urgentes que lo esperan en Londres donde la oposición está ansiosa de hacerle preguntas indiscretas sobre las derrotas en Asia Oriental? Secillamente porque Churchill prefiere representar el papel de un nuevo Jonás porque ha quedado muy impresionado por las últimas pérdidas de la Marina británica. Como buen anglosajón, Churchill prefiere retrasar algunos días la solución de problemas vitales para el imperio británico, pero salvar su pellejo. — EFE.

Helsinki 16. — Los trabajos de limpieza de minas soviéticas en Hangoe continúan activamente. Los zapadores fineses trabajan sin tregua para descubrir y hacer explotar las máquinas infernales ocultas por los soviets antes de evacuar la isla. Cada metro cuadrado de terreno debe ser examinado cuidadosamente y muchas casas han sido igualmente minadas. Se han encontrado bombas incluso dentro de ellas y de colchones. Los soldados rojos habían colocado también 10.000 kilos de benzol debajo de la central eléctrica, pero afortunadamente no han hecho explosión. — EFE.

Berlín, 16. — Las correspondencias de guerra el frente oriental declaran que la primera fase de las operaciones locales destinadas a rectificar el frente para permitir a las fuerzas alemanas y aliadas tomar sus posiciones de invierno, ha terminado prácticamente. Al abrigo de las nuevas líneas las fuerzas del Reich consagraron la mala estación a realizar preparativos formidables con vistas a reanudar la ofensiva que tendrá lugar en la primavera próxima. — EFE.

Munich, 16. — Los periódicos continúan ocupándose de los ataques del Eje contra Malta. "Muenchner Neueste Nachrichten", en una correspondencia fechada en Roma subraya las declaraciones de los técnicos romanos según las cuales la configuración geográfica y geológica de Malta y las potentes fortificaciones construidas por los ingleses hacen de esta isla una formidable plaza fuerte que sólo se puede neutralizar en parte o temporalmente.

Esta circunstancia hace necesaria una acción aérea incansante y sistemática, único medio de paralizar o por lo menos de reducir sensiblemente las posibilidades estratégicas de Malta. En efecto, se puede comprobar desde hace algún tiempo que los ingleses han disminuido considerablemente su actividad contra las bases italianas y contra la navegación en el Mediterráneo. — EFE.

LOS FINES ESTRATEGICOS DEL JAPON

Después de la batalla del Pacífico vendrá la liquidación del conflicto con China

Y las grandes potencias navales no podrán inmiscuirse en los asuntos del Asia Oriental

Lyón, 16. — El periódico "Le Temps" hace el siguiente comentario de la situación en el Pacífico:

"El Japón trata de impedir que las dos grandes potencias navales se inmiscuyan en los asuntos del Asia Oriental, para lo que quiere impedir el acceso de las flotas americana y británica a los mares de la China.

Para imponer su dominio a esta, el Imperio nipón tenía que impedir que las naciones rivales prestaran su ayuda a las tropas de Chang Kai Chek los medios para conseguirlo estaban explícitos: Consistía en vigilar los ejércitos soviéticos del Amor, sin intentar nada contra ellos; en hacer imposible toda intervención eficaz de Gran Bretaña en los mares de China, por medio del bloqueo de sus bases navales de Hong-Kong y Singapur, apoderándose de ellas si era posible y, finalmente en cortar las comunicaciones de los EE. UU. a través del Pacífico y en conquistar Pearl Harbour y Conqite.

Si la sorpresa que ha beneficiado a sus ataques iniciales, permite al Japón llevar a cabo semejante plan, debe esperar ver como las dos grandes potencias navales emprenden vigorosas reacciones en el Pacífico. Su interés es de evidentemente, en prepa-

rarse de antemano contra semejantes contraofensivas.

Está, pues, permitido, suponer que el mundo japonés intentará asegurarse la posesión de otros territorios, especialmente de todo el Archipiélago de las Filipinas y de algunas islas del Archipiélago Malayo; pero puede creerse que más bien es el valor militar de estos objetivos el que originará su acción, antes que su riqueza económica, excepción hecha de los yacimientos de petróleo, producto indispensable a los ejércitos, tanto navales como terrestres.

Las Filipinas cubren a la China del Sur y a la Indochina; Borneo proporciona bases para submarinos y aviones frente al Estrecho de Malaca; las islas de la Melanesia flanquean las rutas del Pacífico Meridional.

En tanto no se halla solucionado la gran lucha que tiene lugar en la cuenca del Yang-Tsé-Kiang, y que la guerra contra los EE. UU. e Inglaterra no haya terminado el Japón esforzará en ocupar, sobre todo, los puntos estratégicos que le permitan sacar el mejor partido de su flota de superficie, de sus submarinos y de sus aviones, esperando obtener ventajas definitivas para la batalla de China del éxito de la batalla del Pacífico". — EFE.

Nuevos desembarcos dan a los japoneses la posesión de otras islas

En Inglaterra se reconoce la gravedad de la situación

La pérdida de Singapur será un golpe fatal para la Gran Bretaña

LOS ATAQUES A SINGAPUR

Tokio, 16. — En el día de ayer los bombarderos japoneses bombardearon cuatro veces la base de Singapur. Donde más daños causaron fué en un aeródromo cercano que puede decirse resultó prácticamente destruido.

Quince aviones ingleses que se hallaban en el campo fueron destrozados. Ocho aparatos más fueron derribados en combate aéreo.

En las islas Célebes fueron arrojadas bombas. Se acusa una retirada de las tropas neerlandesas en Filipinas.

Finalmente se señalan nuevos desembarcos al Nordeste de Manila. — EFE.

RESUMEN DE PERDIDAS

Tokio, 16. — Treinta barcos de las potencias A. B. C. han sido hundidos por la escuadra japonesa del Pacífico en el período comprendido entre el 7 de diciembre de 1941 y el 11 de enero de 1942, según un comunicado facilitado por el Cuartel General Imperial. Dos barcos hundidos representan un tonelaje total de 182.000 toneladas. — EFE.

UNA GRAN BATALLA EN MALACA

Londres, 16. — Informes recibidos indican que en Malaca se está librando una gran batalla.

Se añade que cinco barcos japoneses han sido echados a pique. — EFE.

COMUNICADO OFICIAL JAPONES

Tokio, 16. — El Cuartel General Imperial publica un resumen de las pérdidas de la Marina enemiga desde el 11 de Enero hasta ahora y en dicho espacio de tiempo las fuerzas japonesas han hundido treinta y un buques con un desplazamiento total de 182.000 toneladas y ha averiado más o menos seriamente a unos sesenta barcos con ciento diez mil toneladas.

De estos barcos hundidos, veinte lo han sido por los submarinos nipones y el resto por la Aviación.

Las pérdidas propias en el mismo período de tiempo han sido once barcos con un desplazamiento total de 46.000 toneladas. — EFE.

TRABAJOS DE INTERCAMBIO

Tokio, 16. — Las negociaciones para llegar al intercambio de los diplomáticos japoneses que se encuentran en los Estados Unidos por los norteamericanos que se hallan en el Japón, no hacen más progresos, según ha manifestado el portavoz oficial. No obstante continúan las conversaciones. — EFE.

OTRA ISLA OCUPADA POR LOS JAPONESES

Hokio, 16. — Las tropas japonesas han ocupado la isla fortificada de Dovito, a la entrada de la Bahía de Subio, situada al Noroeste de Manila. Fueron capturados en esta acción dieciséis cañones pesados.

La ocupación de la isla fué llevada a cabo por un joven subteniente y diez soldados. — EFE.

EN LONDRES SE RECONOCE LA GRAVEDAD DE LA SITUACION

Estocolmo, 16. — En Londres no se oculta que la situación es grave. Así, por ejemplo, el diario londinense "Daily Chronicle" comenta refiriéndose a la situación crítica

porque atraviesa Singapur, que la pérdida de dicha base representaría para Inglaterra el revés más duro de toda la campaña, ya que con ello perdería el dominio del Pacífico y los japoneses pondrían en peligro a Australia y a las Indias Orientales y hasta el Mediterráneo.

Además la pérdida de Singapur haría casi imposible la defensa por Inglaterra de las Indias Holandesas. — EFE.

HOLANDESES CERCADOS

Tokio, 16. — El comunicado del frente de Malasia dice que las vanguardias japonesas que apoyadas por formaciones blindadas penetraron ya en el Estado de Johore, continúan persiguiendo a las fuerzas británicas en retirada.

Un destacamento de holandeses ha sido cercado. — EFE.

FILIPINOS AL SERVICIO DEL JAPON

Tokio, 16. — Más de mil ferroviarios filipinos, reunidos en una asamblea celebrada en la estación de Manila, se han comprometido a trabajar bajo la dirección de las autoridades japonesas.

Así lo comunica una información oficial en la que se añade que esta asamblea fué convocada por invitación del jefe de las tropas de ocupación. — EFE.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

El Diario Oficial número 11 publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Designando para el mando del Castillo de Paso Alto (Canarias) al capitán de Infantería don Cayetano García González, de disponible forzoso en Marruecos.

Concediendo autorización para contraer matrimonio con doña Elisa de la Peña Méndez, a' capitán de La Legión, don Rafael Cartagena y de Coca.

Pasa en destino voluntario el teniente don Juan Molera González, de disponible forzoso en Marruecos, al Regimiento de Infantería número 89.

Se destina al teniente coronel de Intendencia don José Juste de Santiago, de "el servicio del Protectorado", a la Jefatura de Servicios y Parque de Intendencia de Larache.

Pasa a prestar servicios en unidades y Centros de la Guardia Civil, el coronel de Infantería don Alfonso Moreno Ureña, de disponible forzoso en Marruecos.

La situación inglesa en Malaca

Los japoneses han extendido su brazo amenazador

Lisboa 16. — El periódico "O'Seculo" publica la siguiente información:

"Los ingleses han sufrido en Malaca una nueva agravación en su situación militar. El ardid japonés cambió el esfuerzo principal de su acción ofensiva, desviándose desde el golfo de Siam hacia el Estrecho de Malaca y amenazando el flanco izquierdo británico contra las posiciones que señalaban la amenaza del flanco derecho.

La sorpresa de tan ingeniosa maniobra ha proporcionado a sus ejecutores, como en tantos otros lances bélicos, la compensación de los riesgos a que se expusieron

al ejecutarla. Tropas japonesas consiguieron desembarcar por la fuerza en las costas occidentales de la Península de Malaca, a retaguardia de los ingleses que ocupaban las posiciones de altura del flanco izquierdo de la defensa.

Con semejante golpe, que patentiza una decisión y un arrojo inaudito, los japoneses han extendido un brazo amenazador por las costas occidentales de la Península Malaya, han puesto en peligro de envolvimento al flanco izquierdo del adversario y han debilitado la resistencia que debía oponerse a su progresión a lo largo de las regiones Sur de Pahang y Jahore." — EFE

Entrada en acción del partido comunista chino

Inglaterra autoriza su actuación en Malasia

Roma, 16. — El diario "La Tribuna" dice lo siguiente:

"Según informa la Agencia Reuter, el partido comunista malayo, que hasta ayer estaba proscrito del territorio de Malaca, ha sido autorizado para funcionar por orden de las autoridades británicas. La filial del partido comunista chino de Malasia ha comenzado a funcionar abiertamente, por medio de una proclama, que las autoridades británicas han consentido la máxima publicidad, en la que se anuncia que los comunistas chinos de Malasia están movilizados y organizados como unidad del ejército para defender las ciudades, calle por calle, los pueblos y plantaciones, con cuya finalidad, han llegado a Singapur dos generales chinos.

La entrada en acción del partido comunista chino de Malasia, indica claramente la decisión de las plutocracias anglosajonas de combatir hasta con el último soldado ruso y el último soldado chino, reuniéndoles por doquier y por todos los medios. El hecho demuestra también, que las plutocracias de habla inglesa han hecho causa común con el bolchevismo; totalmente; Edén y Stalin se han repartido las esferas de influencia y de dominio futuro. Todos los comunistas se baten por el gran capitalismo; todas las fuerzas del gran capitalismo se baten por el comunismo. La causa de las razas de habla inglesa y la causa bolchevique constituyen, a partir de ahora, una sola." — EFE.

El golfo de Sirte, peligroso lazo para la escuadra inglesa

La flota inglesa del Mediterráneo no se enfrenta con la italiana

Turín, 16. — "Manchester Guardian" escribe el periódico torinés "Stampa" se pregunta por qué no interviene la flota británica en el Mediterráneo para barrer de él, en un abri y cerrar de ojos, a los navios italianos. Nosotros podemos responder a esa pregunta — escribe el periódico torinés —. La flota inglesa se guarda muy bien de intervenir porque el Almirantazgo británico juzga sin duda que ya ha perdido demasiados navios.

El Almirantazgo no quiere correr el riesgo de que otras unidades sigan por el mismo camino y caigan sobre todo en el peligroso lazo constituido por el golfo de Sirte.

Comentando en otro artículo ciertos significativos escritos publicados por los periódicos ingleses, el periódico "Stampa" escribe: "Todo ha-

ce creer que los ingleses están a punto de cometer un nuevo crimen, contra Irlanda para arrancarle sus bases. Sin embargo De Valera parece firmemente decidido a respetar y hacer respetar la neutralidad de su país". Los irlandeses — afirma el periódico — harán frente con su valor habitual a toda agresión y ocurrirá lo que quiera, se llegaría a una guerra de liberación que aseguraría a Irlanda, viejo baluarte de la civilización y del catolicismo en el Atlántico, la independencia total a la que aspira desde hace tan largo tiempo. — EFE.

MOLINA S. L.
Electricidad, juguetaría, loza y cristales
PAPELES PINTADOS

Entrevista entre almirantes del Eje

Roma 16. — Oficialmente se anuncia que el gran almirante alemán Readder y el almirante jefe de la escuadra italiana van a celebrar una entrevista para ponerse de acuerdo es la forma de actuar lo más unidamente posible. — EFE.

HAGASE EN POCO TIEMPO

Tenedor de libros.
Técnico Topográfico.
Tecnológico Químico.
Mecánico Electricista.
Constructor de Obras.
Técnico Superior Agrícola.
Mecánico Automovilista.

desde su casa y sin abandonar su ocupación por nuestro moderno sistema de enseñanza por correspondencia.

Miles de diplomados se encuentran hoy emarcipados y otros desempeñan cargos importantes en empresas industriales y comerciales

SEA VD. UNO DE ELLOS

Envíenos éste cupón y recibirá folleto informativo gratis:

Sr. Director del INSTITUTO POPULAR POLITECNICO
Apartado 105. - Sevilla.

Don
Residencia Prov.
Calle Núm.
Galerín-Sevilla

Grandes almacenes de tejidos
Casa Ibañez
La casa mas surtida
Ultimas novedades

El cuerpo de enfermeras

Por una ley, publicada en el "Boletín Oficial del Estado", el Caudillo de España ha creado el Cuerpo de Enfermeras de la Falange. "El Cuerpo de Enfermeras de Guerra dice la letra del preámbulo de la ley— constituye uno de los matices más importantes y delicados del Servicio Sanitario Militar; y siendo conveniente organizarlo con carácter definitivo, se dicta la presente ley, por virtud de la cual se le encomienda a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., cuyas afiliadas pusieron de relieve durante el Alzamiento nacional las cualidades de valor, abnegación y sacrificio imprescindibles para que la labor que se les encomienda."

No se engaña la letra de esta ley —que enorgullece a la Falange— al señalar la especial disposición el bien ganado derecho que tienen las mujeres falangistas para que en ellas se deje reposar la grave responsabilidad de ser oficialmente las enfermeras de España. Ni se engaña el Caudillo depositando en ellas, por méritos de "valor, abnegación y sacrificio", misión tan alta, noble y delicada. En realidad viene hoy a tener carácter oficial y firmemente establecido aquello que ya era en los días de guerra, como en los de paz, como en los de ardoroso combate de nuestros valientes voluntarios de la tierra rusa, honda verdad de la Falange femenina. Entre los orgullos de nuestras camaradas, que son también nuestros orgullos, está este singular de haber sabido ser en toda hora dignas de merecer, sin posible disputa, el honor que les hace este día el Caudillo, y por su voluntad, España toda, labor que como siempre en la Falange, se hermana con el alto concepto del servicio pues que cumplir del todo las nobles obligaciones que de esta ley arrancan para las mujeres de la nueva España es difícil

y duro, pero grande y hermoso.

Tenemos la alegre seguridad de que nuestras hermanas en la fé falangista sabrán cumplir ejemplarmente la misión que Franco les encomienda. Largos meses de severo y sentido aprendizaje lo garantizan ante toda España. Pero, además y aun cuando no existieran tan indudables pruebas, la honda disciplina que su misma Falange les ha dado, el concepto de España que poseen, su probado fervor, su valentía, su ternura y su fe, son suficientes garantías de éxito rotundo. Estos días ha terminado, entre piedras de gloria,

su labor, cada año renovada, el VI Consejo Nacional de las mujeres de la Falange y España entera ha podido contemplarlas tratando y resolviendo los más graves problemas nacionales que a la mujer alcanzan, España las verá, sin duda alguna, cumplir también del todo su altísima misión como enfermeras que la Patria renacida, por la voz del Caudillo, les entrega confiada.

Nuestras las anteriores palabras de "Arriba", es de destacar la importancia de esta Ley, por cuanto tiende a enorgullecer a la Falange, base y bandera de la unidad patria.

Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros

(Viene de la última)

te en la escala botánica primaria. La influencia tórrida de una temperatura ecuatorial, en unión de la abundancia de vapor acuoso y ácido carbónico que existen en la envoltura gaseosa que sirve a la tierra como medio para verificar sus evoluciones, favorece en un todo la vegetación, apareciendo la arborescencia con los ophenopteris, neurepteris, gigantea, peccotenis y ovalchia hiponoides, quedando sembrada la semilla que había de producir las palmas y coníferas. Asombrosa vegetación que amontonaba cantidades respetables de carbono, formándose las turbas que se convierten en lignito, este a su vez en hulla que sufriendo metamorfosis puede llegar al diamante

Y aquí queda cerrado el paréntesis de la infancia del planeta y por consiguiente la primera hoja de las conocidas del libro geológico. — A. Ramos."

Del discurso del camarada Luna

(Viene de la página primera.)

de que "los que estén limpios de pecado que tiren la primera piedra". No paséis cuidado. A los que os tiren, recordadles el proverbio mencionado, y que no lo olviden que si nosotros les tirásemos, tendríamos motivos para tirarles montañas enteras. Que no lo olvide ninguno, camaradas de la provincia, camaradas extremeños. Nada. Nada de nostalgias pasadas.

En España por hoy, por ayer y por mañana, porque es el único que ha ganado, porque es el único con derecho a cilo y por ser a quien nosotros nos sometemos a su justicia. Por ayer, por hoy y por mañana, no hay más que el Generalísimo Franco.

Y ahora os doy una consigna: A todo aquel que insinúe siquiera que pueda haber otra cosa que Franco, sentarle las costillas, rompérselas por tres partes.

Camaradas de Cáceres y de la provincia, camaradas extremeños, voy a finalizar este acto con nuestro grito gigante.

A José Antonio nos lo ma-

taron los enanos. Arriba es subir. El subir no tiene más límites que el infinito. Nuestro grito es grito de gigantes.

Si nosotros tuviéramos que caer, caeríamos como José Antonio, por los enanos.

Yo prefiero, si algún día tenemos que caer, caer con España, antes de ver una España regida por enanos. Yo prefiero morir por nuestro grito de gigantes.

Camaradas de Cáceres y su provincia: "¡Arriba España!"

A continuación del Himno Nacional el camarada Luna dió un estentóreo "¡Viva Franco!"

De la conferencia de Río de Janeiro

(Viene de primera)

una vez que la paz se restablezca el interés de todo el mundo exigirá y querrá ver a todas las Repúblicas de América formando un frente unido y sin brecha.

A continuación del delegado norteamericano hido uso de la palabra el canciller del Uruguay, Guani, que puso de

relieve la imposibilidad de que las Repúblicas americanas permanezcan neutrales en la guerra intercontinental y solicitó la creación de un organismo interamericano destinado a coordinar la labor de vigilancia de las actividades de los presuntos agentes de las potencias del Eje en territorio americano.

Termina declarando que no había inconveniente alguno en que se llegue a la ruptura de las relaciones diplomáticas de los países americanos con las potencias enemigas de Inglaterra y de los Estados Unidos.

La sesión terminó con unas palabras del Delegado mejicano canciller Padilla que puso de relieve la interdependencia de los países del Continente.

La reunión se levantó al grito de ¡Viva América — EFE.

Río de Janeiro, 16. — En la conferencia de Río de Janeiro parece que ha predominado el criterio de que las naciones de Centro y Sud-América deberán romper sus relaciones diplomáticas con los países del Eje. — EFE.

Parece que Duff Cooper va a representar a Inglaterra en Washington

LOS INGLESES HAN BOMBARDEADO DINAMARCA

Otro buque norteamericano hundido por un submarino japonés

GESTIONANDO UNA ENTREVISTA

Washington, 16. — El gobernador general de las islas holandesas ha llegado a esta capital por parte de Australia después de haber visitado allí al ministro de Holanda.

Actualmente realiza gestiones para entrevistarse con los miembros del gobierno de los Estados Unidos. — EFE.

LA DESTI-CION DE DUFF COOPER

Estocolmo 16. — La destitución de Duff Cooper ha sido acogida con verdadera sorpresa.

En los círculos bien informados de la capital inglesa, se asegura que el primer ministro Churchill le dará un nuevo cargo que bien pudiera ser el de representante permanente de Inglaterra en Washington. — EFE.

BOMBARDEO DE DINAMARCA

Berlín, 16. — Los aviones de bombardeo de los ingleses han arrojado gran número de bombas en el Suroeste de Dinamarca entre la población civil no combatientes y en lugares alejados de todo objetivo militar. — EFE.

OTRO BUQUE AMERICANO HUNDIDO

Washington 15. — Un submarino enemigo ha hundido a un mercante americano, siendo este el segundo mercante de esta nacionalidad que hunden los sumergibles enemigos. — EFE.

DESPUES DE LA OFENSIVA CHINA

Berlín, 16. — Los chinos han perdido treinta divisiones en su reciente ofensiva,

la cual puede darse por fracasada habiéndose retirado a sus primitivos puntos de partida. — EFE.

ENSEÑANZA OBLIGATORIA DE DEFENSA PASIVA

Roma, 16. — En todas las escuelas italianas se va a implantar como enseñanza obligatoria la de las normas de la defensa pasiva, según disposición reciente del ministerio de Educación nacional. — EFE.

DECRETO ENTRE EXILADOS

Londres 16. — Los gobiernos citados en Londres de Grecia y Yugoslavia han firmado hoy un acuerdo de importancia.

El redactor diplomático de Reuter añade que el tratado tendrá repercusiones no solo en los países interesados sino también en el resto de los Balcanes. — EFE.

EL NUEVO ORDEN SE BASARA EN EL TRABAJO

Roma, 16. — El ministro alemán de Economía declaró en un discurso que el nuevo orden se basará en el trabajo colectivo y en el aprovechamiento de las grandes riquezas acumuladas en el Continente europeo. — EFE.

PROHIBICION BRITANICA

Estocolmo, 16. — La agencia Reuter informa que a partir de hoy, dieciséis de enero, se ha prohibido en toda la Gran Bretaña el envío de paquetes postales conteniendo artículos sujetos al racionamiento aunque éstos vayan destinados a individuos de la Marina de guerra o a elementos del Ejército de tierra. — EFE.

CENTRO DE ESTUDIOS MARROQUIES DE TETUAN

SECRETARIA

ASIGNATURAS	Profesores	DIAS	Horas	Aula
GRUPO 1.º				
Arabe Vulgar (Curso 1.-) ...	Sr. Yebbu	Lunes, Miércoles, Viernes	3'30 a 4'30	N.º 1
Derecho Administrativo... ..	Sr. Lord	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'20	" "
Geografía e H. de Marruecos	Sr. Guastavino	Martes, Jueves, Sábados	4'30 a 5'30	" "
Arabe Literal (curso 1.-)	Sr. Quirós	Diaria	5'30 a 6'30	" "
GRUPO 2.º				
Arabe Vulgar (curso 2.-)	Sr. Yebbu	Martes, Jueves, Sábados	3'30 a 4'30	N.º 2
Arabe Literal (curso 2.-)	Sr. Abbud	Diaria	5'30 a 6'30	" "
Francés (curso 1.-)	Sra. Marsal	Lunes, Miércoles, Viernes	3'30 a 4'30	" "
Gegria. Económica Marruecos	Sr. Guastavino	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" 1
Derecho Musulmán (curso 1.-)	Sr. Quirós	Martes, Jueves, Sábados	4'30 a 5'30	" 2
GRUPO 3.º				
Arabe Vulgar (curso 3.-)	Sr. Yebbu	Martes, Jueves, Sábados	4'30 a 5'30	N.º 1
Arabe Literal (curso 3.-)	Sr. Abbud	Diaria	4 a 5	" 3
Berber-Rifeño (curso 1.-)	Sr.	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" 1
Derecho Musulmán (curso 2.-)	Sr. Quirós	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" 2
Francés (curso 2.-)	Sra. Marsal	Martes, Jueves, Sábados	3'30 a 4'30	" 3
GRUPO 4.º				
Arabe Literal (curso 4.-)	Sr. Bustani	Diaria	6 a 7	N.º 3
Berber-Rifeño (curso 2.-)	Sr.	Martes, Jueves, Sábados	5'30 a 6'30	" 3
Derecho-Musulmán (curso 3.-)	Sr. Quirós	Martes, Jueves, Sábados	6'30 a 7'30	" 3
Italiano (curso 1.-)	Sr. Bianco	Lunes, Miércoles, Viernes	6'30 a 7'30	" 3
Italiano (curso 2.-)	Sr. Bianco	Martes, Jueves, Sábados	6'30 a 7'30	" 3
Alemán	Sr. Goeritz	Lunes, Miércoles, Viernes	7'30 a 8'30	" 3

Tetuán, 1.º de enero 1942.

EL SECRETARIO.

NUMERO SUELTO: 25 CENTIMOS
 NUMERO ATRASADO: 35 CENTIMOS
 SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS
 Mensual, 5 ptas. Trimestre, 15 ptas
 Provincias: Mensual, 5 pesetas
 Trimestre, 15 ptas. Año, 60 ptas

EL FÁRO

DIRECCION -- REDACCION
 --ADMINISTRACION Y TALLERES--
 GENERAL MILLAN ASTRAY, NUMERO 7
 Teléfono de la Redacción y Administra-
 ción, número 7-9-9. -- Apartado de Co-
 -- -- rreos número 1-8-8. -- --

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO DE INFORMACION GENERAL

EN VISPERAS DE UN TRIBUTO JUSTO

Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros

PRECURSOR Y GUIA DE LOS INTERESES PATRIOS

EL CABILDO CATEDRAL SE ADIERE AL HOMENAJE

En el Cabildo de Aguila celebrado por la Ilma. Corporación Capitular el día 15 del actual se tomó el acuerdo de rendirse al homenaje que va a rendirse a la memoria del ilustre publicista e hijo de esta hidalga ciudad, don Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros.

Un motivo más de gratitud a los ceutíes para los que, ándose cuenta de los méritos del preclaro paisano, van a colaborar en la cristiana obra de honrar su recuerdo y exaltar su memoria.

FUNERAL EN EL SANTUARIO DE LA PATRONA

El párroco de la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, reverendo padre Perpén, se ha puesto ayer a hablar con nosotros y ha ofrecido las mayores facilidades para la celebración de un solemne funeral en sufragio del descanso eterno del alma de Antonio Ramos.

Nuestra gratitud al estimado párroco, y ya cuando hemos acabado de organizar este acto, daremos los detalles precisos del mismo.

"MIS CARTAS"

Una de las colecciones más interesantes de artículos de Antonio Ramos se titula "Mis cartas". Una de estas "cartas" damos a continuación, y será el lector que, escrita hace más de cuarenta años, se puntan en ella temas que hace pocos días han sido puestos sobre el tapete como de un alto interés nacional.

"Los números son los principios de las cosas."

PITAGORAS

La cantidad es más antigua que los cielos,

KEPLER

mer fluido imponderable que en ondas llena el espacio.

La luz con sus teorías de las ondulaciones supone la existencia de ese medio etéreo que recibe y trasmite de los cuerpos luminosos una móvil vibración, y esa causa ignorada del movimiento constituye una fuerza precisa de admitir en el Universo, como la que observamos en los seres orgánicos, primaria, espontánea que lleva en su ser la yema, embrión o germen para el desarrollo de un plan.

Ya la mecánica prueba su fuerza, pone en práctica su velocidad y nos envuelve en su movimiento. He ahí la mecánica que penetrando en el laberinto confuso de lo absoluto, de lo ideal, no encuentra luz para arrancar el secreto a ese abismo profundo, difícil de sondar, que separa las matemáticas de lo único que ha podido traernos, el indivisible átomo, que vagando errante por la extensión infinita del caos, es aprovechado por Dalton en su hipótesis atómica para dar cumplida satisfacción en las combinaciones de la materia.

Reúnense esos elementos límites de la divisibilidad de lo que es susceptible de producir sensación en nuestro cerebro, y aparece una nueva ciencia a representar su papel en la escena de las especulaciones científicas, la Química, como si dijéramos la historia de la molécula. La afinidad, la cohesión, la adherencia se funden en el crisol de la atracción universal y nace la tendencia a disminuir las distancias que separan a las moléculas, las masas y los cuerpos, creando ciencias nuevas, la Física con sus leyes, la Astronomía con sus observaciones. Ruedan esas miríadas de cuerpos que se constituyen en soles, en dioses de su sistema y de su nébula desprenden masas gaseosas que son más tarde pla-

netas con séquito astronómico y entre ellas encuéntrase la Tierra, principal masa de nuestro interés.

Y aquí nacen con ella tres vidas: la Geografía, la Geología que explica su desarrollo y la Historia.

"... trabajo más mecánico que químico constituyó la primera edad de la tierra. Comenzando el enfriamiento y formada el agua por el desprendimiento en cantidad inmensa de los gases que la constituyen aceleran las espantables tempestades que se suceden sin descanso por la misma rapidez con que se evapora la lluvia que cae sobre una superficie caliente, y por la facilidad con que la abundancia de nubes y lo húmedo de la atmósfera desarrollan grandes cantidades de electricidad" (1).

Fórmase una primera corteza que separó el fluido ígneo interior, con el peso, asiento o lo más hondo de las aguas y se originan las volcánicas rocas o productos del fuego; las de sedimento que se debieron al agua, que también se llaman neptúnicas; las hidrotermales procedentes de la acción combinada de ambos elementos y más tarde las orgánicas y metamórficas resaltaron.

Y es un pequeño Sol la Tierra, y las fáculas o exhalaciones hidrogenadas que percibimos en aquel que con su presencia nos dá el día y la noche con su ida por el ribete del Océano, son los conglomerados o masas sólidas que giraban en raudos torbellinos merced a las lluvias torrenciales que la elevada temperatura de la primera capa geológica sobre la masa líquida que la servía de cubierta haciéndola ascender, la desataba en acúeo huracán para llevarla a formar parte

(1) Moraita H. de España, L. 1.º Cap. III. Pág. 32.



Artístico corredor, a usanza árabe, de la casa en que vivió Antonio Ramos, número 14 de la calle de la Muralla (hoy del Generalísimo Franco).

de un turbulento y agitado mar. Y bajo las ardientes olas, de este líquido cuanto hirviente elemento danza la menuda arena que descendiendo a la menor temperatura va a cubrir como polvo impalpable la pelada envoltura primordial. Y nace la arcilla más impalpable aún. Y como gota que temblando, una las petrificaciones calcáreas estalactitas y estalagmitas, así ella ata las desgajadas peñas que bullen y aparecen en el laboratorio

físico-químico donde se funde un mundo para formar rocas de considerables dimensiones. Y Vulcano nació con pompas, sin vanidades y Neptuno no es más que un inconcebible conjunto de seres microscópicos, único componente que se encuentra en lo que representa mitológicamente, el agua. Y un enfriamiento produce la cal, que el calor descompone en ácido carbónico y vánese formando los minerales, reino principal de la Naturaleza.

El primer movimiento voluntario se nota, el primer hábito vital se desarrolla en estas estratificaciones térras, salinas y aguas termales con los pólipos, corales y madreporas

Crece la fauna que con la flora crece. La Paleontología se apodera de los fósiles o extinguidos. Ya el pez con libertad bogaba, movíanse los anillos del insecto, el reptil arrastraba su cuerpo, el trilobites mostraba su enroscada forma y los moluscos trasladaban su calizo ropaje con paso tardío a diferentes sitios de las peñas a que estaban asidos.

Los orgánicos vegetales son celulares y semi-vasculares, los esporulos y esporos son los órganos reproductores encerrados en células dehiscentes o indehiscentes. Las gelatinosas algas, el helecho con su misteriosa fecundación, los musgos que descomponen paulatinamente las rocas, formando la tierra vegetal y los fucus que porporcionan sosa yodo, ocupan lugar preferente

(Pasa a la anterior)



Cuando en Algeciras se celebraban las históricas conferencias en que se delimitaban las zonas de los Protectorados, Antonio Ramos (x) hacia recorrer a los assembleístas aquellos lugares de Marruecos donde podían conocer los usos y costumbres musulmanes.

¿Y cual es la edad de la historia propiamente dicha respecto de nuestro globo? Un raciocinio nos hará conocer, a tar novei como la Humanidad.

Como introduce su pintado plumaje el ave en las entrelazadas ramas de la zarza y después de peinar sus alas con sus punzantes púas de aquera herbórea red, consigue salir lanzando victoriosos trios al encontrar espacio que a amoldando a su forma, así el hombre penetra en la aridez de la Ciencia y con el cinel de la especulación con el ompás de lo inmesurable y con la lente de la observación consigue victorias arrancando secretos a la Naturaleza.

Las matemáticas ciencia de lo infinito, de todo lo que no es real, funda sus hipótesis con el tiempo y el espacio tan infinitos como ellas, y de una relación entre estos incógnitos elementos, resulta una velocidad que supone un movimiento, quizás del éther pri-